

## Science Slam Club Basel Tätigkeitsbericht 2020 – 2021



Der Science Slam Club Basel organisiert seit 2011 einen jährlichen „Science Slam“ Wettbewerb zur Förderung der Wissenschaftskommunikation in Basel und ist seit 2013 als studentischer Verein der Universität Basel anerkannt.

Die Tätigkeiten des Vereins bestehen hauptsächlich in der Planung und Durchführung der Veranstaltungen im Bereich der Wissenschaftskommunikation, namentlich in der Organisation des Veranstaltungsorts, Rekrutierung von Teilnehmenden, Bewerbung der Veranstaltungen, Einladung von Gastredner:innen und Jurymitgliedern, Organisation von Rahmenprogramm, Preisen, Moderation, Bild-/Tonaufzeichnungen und Helfer:innen, sowie von Sponsorengeldern.

2020 und 2021 hat der Verein die folgenden Veranstaltungen erfolgreich durchgeführt:

- Workshop für Teilnehmende des FameLab Halbfinals Basel, 4. März 2020, ZLF, Unispital Basel
- FameLab Halbfinal Basel (Aufnahmen), 16. Juni 2020, Unternehmen Mitte Basel

Aufgrund der Pandemie-Lage in 2020, musste das geplante FameLab Halbfinal im März 2022 im Klara Basel mit Präsenz aller Teilnehmenden und mit Publikum zunächst abgesagt werden. Als Alternative wurde das FameLab Halbfinale ohne Publikum organisiert. Dafür wurden die meisten der Teilnehmenden im Safe des Unternehmens Mitte gefilmt, organisiert vom Science Slam Club. Zusätzlich hatten die Teilnehmenden die Möglichkeit, ihre dreiminütige Präsentation selbst aufzunehmen. Die Videos wurden anschliessen den Jury-Mitgliedern digital gezeigt und zusammen mit der Entscheidung der Jury auf Youtube publiziert.

Zudem hat der Verein zum Erfolg weiterer Veranstaltungen beigetragen. Der Science Slam Club hat Syngenta, einem der Sponsoren des 9. Science Slam Basel 2019, dabei unterstützt, einen Science Slam im Januar 2020 durchzuführen, indem er den Kontakt zu den drei Gewinnern des Science Slams 2019 vermittelt hat, die dort aufgetreten sind.

Das FameLab Halbfinal Basel 2021 wurde vom Graduate Center der Universität Basel (GRACE) organisiert und vom Science Slam Club unterstützt, indem Jana Tischer vom Verein die Teilnehmenden und die Moderatorin vor Ort in der Aula der Universität Basel gefilmt hat und ein Video vom gesamten Halbfinal erstellt hat.

Der Science Slam Club hat sich 2020 auf dem Instagram Kanal der Universität Basel sowie im Rahmen der Willkommensveranstaltung für neue Doktorierende von GRACE vorgestellt und ist seit 2021 auf LinkedIn aktiv.

Aufgrund der unsicheren Entwicklung Pandemie-Lage und den Massnahmen des Bundes zur Bekämpfung der Pandemie und der damit verbundenen Unsicherheit für die Planung von Veranstaltungen hat sich der Verein entschieden, 2020 und 2021 keinen Science Slams zu organisieren.

In den Jahren 2020 und 2021 war Rishika Agarwal Präsidentin des Vereins.